

QUELS OUTILS POUR IMAGINER ET PARTAGER LES BONNES PRATIQUES DE PROXIMITÉ ?

FAVORISER LES ÉCHANGES ET L'INCLUSION

 Adapter le commerce aux normes d'accès pour les personnes en situation de handicap.

 Mettre en place un réseau social de quartier pour favoriser le lien entre les habitants.

 Créer des espaces de repas partagés pour donner de la vie au quartier et renforcer l'attachement des gens à celui-ci.

 Installer un potager de quartier qui sert de prétexte pour discuter et échanger entre voisins.



ELLES FONT LA VILLE :
Anne-Sophie FAÏSSE, SINGA

L'association SINGA crée du lien entre les personnes réfugiées et les citoyens, entreprises et institutions de la société d'accueil. Pour cela, nous créons des prétextes à la rencontre à travers des activités sportives, artistiques, culinaires, un programme d'accueil citoyen ou encore un accompagnement au projet professionnel via entrepreneuriat.

Mon rôle à SINGA ? Développer nos programmes et nos actions à Lyon en trouvant des partenaires et des financements !

AGIR POUR L'ENVIRONNEMENT

 Installer un composteur communautaire pour valoriser les déchets organiques.

 Installer des récupérateurs d'eau de pluie pour la réutiliser dans l'arrosage public.

 Végétaliser les façades permet de faire baisser la température dans les bâtiments.



 Créer des parkings à vélo permet d'encourager et de faciliter l'usage du vélo au quotidien.

 Obtenir le financement d'une enveloppe-travaux permet de rendre un bâtiment plus efficient dans sa consommation.

 Impulser un parc éolien dans la ville pour produire une électricité propre et plus durable.



ELLES FONT LA VILLE :
Janne-Alice PITOT, 4040

4040 est une startup qui souhaite améliorer le tri et le recyclage des plastiques dans les villes. Le but est d'inciter les gens à trier plus et mieux en les récompensant ensuite (sous la forme de places de cinéma ou de spectacle, d'animations ou autres).

Mon rôle à 4040 : Je suis chargée de développement de 4040 dans le Grand Lyon. Je cherche à recruter de nouveaux trieurs et à leur trouver de nouvelles récompenses. J'organise également des événements pour sensibiliser les habitants, particulièrement des quartiers prioritaires.

IMPLIQUER LES COMMERÇANTS

 Mettre en place la consigne des contenants pour supprimer une grande part des emballages jetables.

 Devenir un relais marchand pour distribuer des paniers de nourriture issus d'une production locale.



CONSOMMER AUTREMENT

 Créer un HUB de livraison pour centraliser les passages des camions dans les centre-villes.

 Utiliser une application de redistribution des invendus pour limiter le gaspillage alimentaire.



ELLES FONT LA VILLE :
Marie-Amandine VERMILLON, BelleBouffe

BelleBouffe est une association lyonnaise qui permet également aux habitants de reprendre le pouvoir sur leur alimentation et engage acteurs publics & privés à agir pour moins gaspillage, plus de justice, de transparence et d'autonomie alimentaire. Pour cela, BelleBouffe développe des actions de sensibilisation et de recherche-action, crée des dispositifs numériques en faveur d'un système alimentaire durable et travaille sur son projet de lieu dédié à la « bonne bouffe » et au faire-ensemble.

Mon rôle à BelleBouffe ? En tant que co-fondatrice, j'ai contribué aux réflexions sur ce qu'est BelleBouffe, à monter des partenariats pour développer nos actions et fédérer des habitants autour du projet pour créer un mouvement citoyen autour d'une alimentation écologique et solidaire sur le territoire.

En tant que psychologue sociale j'essaie de comprendre un contexte, une situation sociale et les gens (leurs pensées, leurs émotions, leurs comportements, leurs interactions).

